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PRIMERAS PLANAS 

 

 PIERDE LA PGR OOOTRO TESTIGO  

 

MATAN A ―GARGANTA PROFUNDA‖ DE PGR  

 

GOBERNACIÓN DICE SÍ A LA MEDIACIÓN DE 
NOTABLES  

 

EBRARD: 2010 SERÁ ―DIFÍCIL‖ PARA LA 
ECONOMÍA DEL DF  

 

INTERVIENE CÁMARA BAJA ANTE 
SOSPECHOSA CÉDULA 

 

PLAN FISCAL AUMENTARÁ DESEMPLEO  

 

FIRMAS DE BMV DIFIEREN TRIBUTOS POR 
178 MIL MDP  

 

ORTIZ DEBE SEGUIR EN BANXICO: PRI  

 

YA ESTAMOS EN EL 2012 Y VOY A DAR LA 
PELEA: EBRARD  

 

MATAN A EX MANDO DE SSP; ERA TESTIGO  

 

¡VALE $9! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* FORO: HACIA UN SISTEMA DE EVALUACIÓN DOCENTE EN MÉXICO 

EL SOL DE MÉXICO: LA ORGANIZACIÓN PARA LA COOPERACIÓN Y EL DESARROLLO 

ECONÓMICO CALIFICÓ COMO ―PERVERSO‖ MANTENER EN LAS AULAS A PROFESORES QUE 

REPRUEBEN CONSTANTEMENTE LAS EVALUACIONES. A LO QUE ALONSO LUJAMBIO, 
SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, RESPONDIÓ QUE EL DISEÑO DEL SISTEMA 

EDUCATIVO Y LAS CONDICIONES LABORALES DEL MAGISTERIO ―NO PERMITEN‖ CASTIGAR A 

LOS AFILIADOS AL SNTE.  

POR OTRA PARTE, AL INAUGURAR EL TALLER HACIA UN MARCO DE EVALUACIÓN DOCENTE 

EN MÉXICO; PRÁCTICAS INTERNACIONALES, CRITERIOS Y MECANISMOS, EL SECRETARIO 

DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, AFIRMÓ QUE LA EDUCACIÓN ES LA FUERZA 

MÁS IMPORTANTE PARA CONSTRUIR UN MEJOR FUTURO PARA MÉXICO, YA QUE UN PUEBLO 

EDUCADO TIENE MAYORES CAPACIDADES DE DECISIÓN.  

EN ESTE MARCO, EL TITULAR DE LA SEP APUNTÓ QUE ―NUESTRO SISTEMA EDUCATIVO 

SERÁ TAN BUENO COMO LO SEAN NUESTROS DOCENTES. POR ELLO NECESITAMOS UN 

SISTEMA COMPLETO QUE NOS PERMITA EVALUAR A LOS MIEMBROS DEL MAGISTERIO PARA 

FORTALECER SU CAPACIDAD DE ENSEÑANZA. ES UNA PRIORIDAD DEL GOBIERNO DEL 

PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN‖, ENFATIZÓ. REFIRIÓ QUE LA EVALUACIÓN DOCENTE DEBE 

SER UN INSTRUMENTO FUNDAMENTAL PARA LA MEJORA DE LA CALIDAD EDUCATIVA Y 

DESTACÓ QUE SE IMPULSA UN ENFOQUE INTEGRAL QUE PERMITA FORTALECER LA CALIDAD 

DE LOS PROFESORES MEXICANOS Y, EN CONSECUENCIA, LA CALIDAD DEL SISTEMA 

EDUCATIVO NACIONAL. 

EL FINANCIERO: LUEGO DE ASEGURAR QUE RESULTA ―INJUSTO CUALQUIER JUICIO 

SUMARIO‖ EN TORNO A LOS DOCENTES MEXICANO, EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN 

PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, RECONOCIÓ QUE EN EL PAÍS HACE FALTA UN SISTEMA DE 

EVALUACIÓN COMPLETO DE MAESTROS, ASÍ COMO DE PREMIOS A SU ―ACCIÓN MÁS 

PRODUCTIVA‖.  

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01SOL021209r
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MILENIO: ALONSO LUJAMBIO, SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, RECONOCIÓ QUE A 

TRES AÑOS DE GOBIERNO DE FELIPE CALDERÓN SE HA TENIDO ALGUNOS AVANCES 

―MODESTOS‖ Y OTROS NO TAN ―ESPECTACULARES‖ EN LA CALIDAD EDUCATIVA, PORQUE EN 

EL CUMPLIMIENTO DE LAS METAS ―VAMOS LENTOS‖. AUNQUE CALIFICÓ DE ―POSITIVO‖ EL 

BALANCE GENERAL EN LA MATERIA, CONSIDERÓ QUE HABER TRANSPARENTADO ―LA 

SITUACIÓN DEL SISTEMA EDUCATIVO Y ESTAR EN APTITUD DE HACER DIAGNÓSTICOS 

PRECISOS PARA MEJORARLO‖ HA SIDO EL ASPECTO ―MÁS IMPORTANTE DE LOS ÚLTIMOS 

AÑOS‖. (LA RAZÓN TITULAR 3 Y 5, EL SOL DE MÉXICO PP Y 3-A, LA JORNADA 15, EL 

UNIVERSAL 9, LA CRÓNICA 8-NACIONAL, EL FINANCIERO 29, EL ECONOMISTA 37, 

MILENIO 9) 

* SUCESIÓN EN EL IPN 

EL SOL DE MÉXICO: LA SEP MANTIENE HERMETISMO SOBRE EL NOMBRAMIENTO DEL 

PRÓXIMO DIRECTOR GENERAL DEL IPN PARA EL PERIODO 2009-2010. SU TITULAR 

ALONSO LUJAMBIO SE NEGÓ A PROPORCIONAR INFORMACIÓN SOBRE QUIENES INTEGRAN 

LA TERNA.  

EN ENTREVISTA, EL FUNCIONARIO FEDERAL SOSTUVO QUE YA ENCAMINADO EL PROCESO Y 

SIN DAR FECHA, PRÓXIMAMENTE DARÁ A CONOCER AL SUCESOR DE ENRIQUE VILLA 

RIVERA. ―ESTE ES UN ASUNTO QUE EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA ESTÁ PONDERANDO. 
NO ESTOY EN ACTITUD DE HACER PÚBLICA ESA INFORMACIÓN EN ESTE MOMENTO. PERO, SI 

HE TENIDO INTERCAMBIOS DE PUNTOS DE VISTA CON EL EJECUTIVO FEDERAL, QUIEN TOMA 

CON TODA SERIEDAD Y COMPROMISO ESTE PROCESO, DADA LA IMPORTANCIA RADICAL QUE 

TIENE PARA NUESTRO SISTEMA EDUCATIVO EL IPN‖. (PÁG. 3-A) 

* TERMINA HUELGA EN COLEGIO DE BACHILLERES 

REFORMA: EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, AGRADECIÓ AL 

SECRETARIO DEL TRABAJO, JAVIER LOZANO, SU INTERVENCIÓN PARA SOLUCIONAR LA 

HUELGA EN EL COLEGIO DE BACHILLERES, CON LO CUAL 120 MIL ALUMNOS REGRESARÁN A 

CLASES DESPUÉS DE 44 DÍAS DE PARO. 

LA STYPS REVELÓ QUE EL CONVENIO DE CONCLUSIÓN DE HUELGA INCLUYE UN PAGO 

ÚNICO DE CINCO MIL PESOS A LOS TRABAJADORES ADMINISTRATIVOS, EL COMPROMISO DE 

RESPETAR LAS CONDICIONES LABORALES Y SALARIOS DEL PERSONAL ACADÉMICO, LA 

CREACIÓN DE UNA COMISIÓN MIXTA ACADÉMICO DE VIGILANCIA DE LOS DERECHOS 

LABORALES DE LOS PROFESORES Y EL PAGO DE 50 POR CIENTO DE SALARIOS CAÍDOS.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05SOL021209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06REF021209
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CABE SEÑALAR QUE EL ACUERDO CUENTA CON LAS FIRMAS DE LAS COMISIONES REVISORAS 

QUE FUERON ENCABEZADAS POR EL DIRECTOR GENERAL DEL COLEGIO DE BACHILLERES, 
ROBERTO CASTAÑÓN Y EL SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO INDEPENDIENTE DE 

TRABAJADORES DEL COLEGIO DE BACHILLERES, ROMUALDO ESCUDERO. 

TRAS LA FIRMA DEL PACTO, LA SEP ANUNCIÓ QUE DESDE AYER A LAS 15 HORAS SE 

ABRIERON LAS PUERTAS DE LOS PLANTELES PARA QUE LOS ALUMNOS ASISTAN A CLASES, Y 

AGREGÓ QUE A PARTIR DE HOY LOS 120 MIL ALUMNOS Y MÁS DE SEIS MIL TRABAJADORES 

REGRESARÁN A SUS ACTIVIDADES. 

LA JORNADA: ASIMISMO, LA DEPENDENCIA ANUNCIÓ LA ―ADECUACIÓN‖ DEL CALENDARIO 

ESCOLAR. EN UN COMUNICADO, INFORMÓ QUE LOS ESTUDIANTES RECUPERARÁN LOS DÍAS 

Y HORAS PERDIDOS, AUNQUE NO ESPECIFICÓ DE QUÉ MANERA. 

EL SOL DE MÉXICO: EMPERO, LOS TRABAJADORES NO ESTÁN CONFORMES CON LOS 

ACUERDOS. ASIMISMO, MIEMBROS DE LA SECCIÓN 39 DEL SINDICATO INDEPENDIENTE, 
ASEGURARON QUE LO OBTENIDO EN LAS MESAS DE DIÁLOGO NO CUMPLE CON LO 

SOLICITADO EN EL PLIEGO PETITORIO ORIGINAL. (LA RAZÓN 4, LA JORNADA 15, REFORMA 

1 Y 4-CIUDAD, EL UNIVERSAL 6-A, LA CRÓNICA 11, EXCÉLSIOR 2-A, EL FINANCIERO 12, 

EL SOL DE MÉXICO 3-A, OVACIONES 7, IMPACTO 11, LA PRENSA 14, METRO 7. 

COLUMNA: ―PEPE GRILLO‖, LA CRÓNICA TRES OPINIÓN; ―MATARILI‖, OVACIONES 6) 

* DÍA MUNDIAL DEL SIDA 

EL UNIVERSAL.- EN EL PRÓXIMO CICLO ESCOLAR PODRÍA COMENZAR A IMPARTIRSE EN LAS 

ESCUELAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO LA MATERIA DE SALUD, COMO PARTE DEL PLAN DE 

ESTUDIOS PARA NIVEL BÁSICO Y BACHILLERATO, ASI LO DIO A CONOCER ARMANDO AHUED, 
SECRETARIO DE SALUD LOCAL, YA QUE LA PROPUESTA HECHA POR EL GOBIERNO 

CAPITALINO A LA SEP, SE ENCUENTRA AVANZADA Y HA RECIBIDO BUNA ACEPTACIÓN DE LA 

DEPENDENCIA FEDERAL. 

AL PARTICIPAR EN LA CELEBRACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE LUCHA CONTRA EL VIH-SIDA, 
REVELÓ QUE AUNQUE UNO DE LOS TEMAS DE MAYOR IMPORTANCIA ES LA EDUCACIÓN 

SEXUAL, LA MATERIA CONSIDERARÁ INFORMACIÓN SOBRE PADECIMIENTOS PROPIOS DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, COMO OBESIDAD, CÁNCER Y ABORDARÁ HÁBITOS ALIMENTICOS. LA 

INSTRUCCIÓN DEL JEFE DEL GOBIERNO CAPITALINO, MARCELO EBRARD, AÑADIÓ EL 

FUNCIONARIO DE SALUD, ES QUE LA MATERIA SEA OBLIGATORIA DESDE EL NIVEL 

PREESCOLAR HASTA LA PREPARATORIA Y AUNQUE CONSIDERARÁ CUESTIONES TAN SIMPLES 

COMO EL CEPILLADO DE DIENTES, LO QUE LE INTERESA A LA ADMINISTRACIÓN DEL DF ES 

INCORPORAR LA EDUCACIÓN SEXUAL. (EL UNIVERSAL PÁG. 13, MILENIO 38) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/10UNI021209
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* ALERTA SNTE DE MORELOS FRAUDE CON VENTA DE PLAZAS 

LA CRÓNICA.- EL SNTE EN MORELOS HA REGISTRADO MÁS DE MIL LLAMADAS DE 

PERSONAL QUE SE DEDICAN A LA PRESUNTA VENTA DE PLAZAS MAGISTERIALES 

PROVENIENTES DE LOS ESTADOS DE PUEBLA Y VERACRUZ, REVELA LUIS MANUEL 

RODRÍGUEZ OLVERA, DIRIGENTE EN MORELOS, QUIEN DIJO QUE LA FORMA DE OPERAR DE 

LOS PRESUNTOS DEFRAUDADORES CAMBIÓ DESPUÉS DE REVELAR LAS CUENTAS DE 

DEPÓSITO EN INSTITUCIONES  DE LA BANCA PRIVADA, QUIENES PIDEN A LOS INCAUTOS 

DEPOSITAR 15 MIL 500 PESOS EN LA CUENTA A NOMBRE DE JOSEFINA PEÑA ZAVALETA, 

MISMA QUE TAMBIÉN APARECE COMO CUENTAHABIENTE DE BANCOMER. (PÁGS. 24 Y 14 

ESTADOS) 

* LA INDUSTRIA EDITORIAL EN CRISIS 

LA JORNADA: ROBERTO BANCHIK, INTEGRANTE DE LA CÁMARA NACIONAL DE LA 

INDUSTRIA EDITORIAL MEXICANA, INDICÓ QUE LA INDUSTRIA EDITORIAL MEXICANA SE 

ENCUENTRA EN UNA CRISIS QUE NO PODRÁ SOLUCIONARSE A MENOS QUE EL GOBIERNO 

APLIQUE CAMBIOS ESTRUCTURALES, COMO INCENTIVOS FISCALES Y APERTURA DE LOS 

CANALES DE DISTRIBUCIÓN. 

AGREGÓ, QUE HASTA AHORA, LA TENDENCIA MUESTRA UNA DISMINUCIÓN DE 9 POR CIENTO 

EN PRODUCCIÓN Y VENTAS, ASÍ COMO UN AUMENTO DE 10 POR CIENTO EN EL COSTO DE 

PRODUCCIÓN Y 6 POR CIENTO EN EL DE LOS LIBROS EN EL PRIMER SEMESTRE DE 2009, EN 

CONTRASTE CON EL MISMO PERIODO DE 2008.  

SEGÚN DATOS DE LA ONU, MÉXICO OCUPA EL LUGAR 107, ENTRE 108 PAÍSES, EN CUENTO 

A ÍNDICE MEDIO DE LECTURA, PERO SU POBLACIÓN DE 107 MILLONES DE PERSONAS 

PERMITE QUE EL MERCADO EDITORIAL TENGA AL MENOS 10 MILLONES DE CONSUMIDORES 

DE LIBROS, SIMILAR EN NÚMEROS GLOBALES A ESPAÑA, CON 47 MILLONES DE HABITANTES. 

SIN EMBARGO, SEGÚN EL INFORME OMNIPROM 2009 SOBRE EL LIBRO EN MÉXICO, EL 

MERCADO QUE CRECERÁ DE FORMA EXPONENCIAL EN EL PAÍS SERÁ EL DE LIBROS 

DIGITALES, DEBIDO A LA PREFERENCIA DE LOS MEXICANOS POR LOS PRODUCTOS 

AUDIOVISUALES. (PÁGS. CONTRAPORTADA Y 4-CULTURA) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s01Cro021209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s02Jor021209
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* RETRASO ADMINISTRATIVO AFECTA A 180 ESTUDIANTES 

EL UNIVERSAL: UN RETRASO ADMINISTRATIVO POR EL RECORTE DEL PRESUPUESTO EN LA 

DELEGACIÓN CUAUHTÉMOC MANTIENE A 180 ALUMNOS DE LA SECUNDARIA 43, EN LA 

COLONIA ROMA NORTE, ASISTIENDO CADA TERCER DÍA A CLASES, EN SALONES HACINADOS 

Y DESOBEDECIENDO LAS MEDIDAS SANITARIAS DE PREVENCIÓN ANTE EL VIRUS A H1N1. 
PADRES DE FAMILIA DEL PLANTEL INFORMARON QUE LA MITAD DE LOS GRUPOS ACUDEN UN 

DÍA A CLASES Y LA OTRA MITAD, EL OTRO. LA RAZÓN ES QUE LOS SALONES SE ENCUENTRAN 

EN UNA CASA HABILITADA COMO ESCUELA.  

AL RESPECTO, EN UNA CARTA DIRIGIDA AL JEFE DE GOBIERNO DEL DF, MARCELO EBRARD, 
DIJERON QUE TEMEN QUE SU APROVECHAMIENTO ESCOLAR BAJE PORQUE NO SE ESTÁ 

CUMPLIENDO EL PROGRAMA ACADÉMICO DE ACUERDO CON EL CALENDARIO OFICIAL. 

CABE MENCIONAR QUE A PRINCIPIOS DE ESTE AÑO, LA DELEGACIÓN, ENTONCES A CARGO 

DEL AHORA DIPUTADO JOSÉ LUIS MUÑOZ SORIA, SE COMPROMETIÓ A CONSTRUIR UN 

PLANTEL ALEDAÑO, EN LA CALLE SONORA NÚMERO 8; DESTINÓ UNA INVERSIÓN DE 10 

MILLONES 500 MIL PESOS, AUNQUE ESTA LABOR LE CORRESPONDE A LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN PÚBLICA FEDERAL. (PÁG. 14) 

* INICIO DE LABORES DEL NUEVO RECTOR DE LA UAM  

REFORMA: EN SU PRIMER ACTO COMO RECTOR GENERAL DE LA UAM, ENRIQUE 

FERNÁNDEZ FASSNACHT, AFIRMÓ QUE ENTRE SUS METAS ESTÁ HACER DE ESTA 

INSTITUCIÓN LA MEJOR UNIVERSIDAD PÚBLICA DEL PAÍS. PARA ELLO, DIJO, SE PROPONE 

PROMOVER EN ESTA CASA DE ESTUDIOS UNA REFLEXIÓN DE LOS DISTINTOS ACTORES, EN LA 

QUE DEFINAN A DÓNDE QUIEREN LLEVARLA EN LOS PRÓXIMOS 20 AÑOS.  

TAMBIÉN SE PRONUNCIÓ EN DEFENSA DE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA Y EXTERNÓ QUE AÚN EN 

TIEMPOS DE CRISIS, NO SE PUEDE PENSAR EN RECORTES PARA LA EDUCACIÓN, PUES ES LO 

QUE SACARÁ ADELANTE AL PAÍS. SIN EMBARGO, DIJO QUE COMO RECTOR BUSCARÁ QUE 

LA UAM OBTENGA RECURSOS ADICIONALES POR VÍAS ALTERNATIVAS. (REFORMA 3-
CIUDAD, LA JORNADA CONTRAPORTADA-15, LA CRÓNICA 39-ACADEMIA, EL FINANCIERO 

29, LA RAZÓN 4) 

* DÍA DEL QUÍMICO 

EL FINANCIERO: ENRIQUE VILLA RIVERA, DIRECTOR GENERAL DEL IPN, ADVIRTIÓ QUE 

AQUEL PAÍS QUE NO SE INSERTE EN LA ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO NUNCA ESTARÁ EN 

CONDICIONES DE CRECER Y DESARROLLARSE SOCIALMENTE.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s05Uni021209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s07Ref021209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s08Fin021209
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DESTACÓ QUE EN LOS ÚLTIMOS REPORTES DE COMPETITIVIDAD ELABORADOS POR EL FORO 

ECONÓMICO MUNDIAL SE REVELA QUE EL PAÍS, EN LUGAR DE AVANZAR EN 

COMPETITIVIDAD, HA RETROCEDIDO, Y LOS INDICADORES CORRESPONDIENTES A 

EDUCACIÓN E INNOVACIÓN APARENTEMENTE NO HAN CONTRIBUIDO POSITIVAMENTE EN LA 

MATERIA.  

DURANTE SU PARTICIPACIÓN EN EL DÍA DEL QUÍMICO, QUE SE FESTEJÓ EN LA CÁMARA 

NACIONAL DE LA INDUSTRIA DE LA TRANSFORMACIÓN, INDICÓ QUE SE ENFRENTAN NUEVOS 

DESAFÍOS CON UNA SITUACIÓN ECONÓMICA ADVERSA, POR LA PERSISTENCIA ARRAIGADA 

DE REZAGOS EN MATERIA SOCIAL Y ECONÓMICA. EXPUSO QUE EN EL CONTEXTO DE UNA 

ECONOMÍA GLOBAL, LOS PROCESOS QUE GENERAN CRECIENTES NIVELES DE INNOVACIÓN Y 

CONOCIMIENTO HACEN QUE EL FACTOR DE LA EDUCACIÓN SEA ESTRATÉGICO PARA 

ASEGURAR POR LO MENOS EL DESARROLLO DE UN PAÍS. (PÁG. 11) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* CUMBRE DE COPENHAGUE 

REFORMA: EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN CUESTIONÓ QUE NACIONES 

DESARROLLADAS COMO ESTADOS UNIDOS NO ESTÉN DISPUESTOS A ASUMIR COMPROMISOS 

VINCULANTES EN LA REDUCCIÓN DE EMISIONES DE CARBONO EN LA CUMBRE DE 

COPENHAGUE SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO. EN SU INTERVENCIÓN DURANTE LA CLAUSURA 

DE LA CUMBRE IBEROAMERICANA, CALDERÓN PIDIÓ A LOS PAÍSES DE LA REGIÓN ASUMIR 

UN PAPEL ACTIVO Y COMPROMETIDO EN LAS DISCUSIONES QUE HABRÁ EN DOS SEMANAS.  

ADVIRTIÓ QUE LA NEGATIVA DE CUMPLIR CON ACCIONES VINCULANTES POR PARTE DE 

NACIONES DESARROLLADAS ES UNA DE LAS CAUSAS QUE PROVOCARÁN QUE NO HAYA LOS 

ACUERDOS ESPERADOS. POR LO QUE, LLAMÓ A SUS HOMÓLOGOS A ASUMIR UNA ACTITUD 

DIFERENTE RESPECTO AL REPARTO DE RESPONSABILIDADES EN EL TEMA DEL CAMBIO 

CLIMÁTICO. (PÁG. 8) 

* EJECUTAN A TESTIGO PROTEGIDO 

REFORMA: EL TESTIGO PROTEGIDO DE LA PGR QUE DESTAPÓ EL MAYOR ESCÁNDALO DE 

CORRUPCIÓN POLICIAL, ÉDGAR ENRIQUE BAYARDO DEL VILLAR, FUE EJECUTADO EN UN 

CAFÉ DE LA COLONIA DEL VALLE. EL AHORA OCCISO, FUE DETENIDO EN OCTUBRE DE 2008 

POR SUS VÍNCULOS CON EL CÁRTEL DE ISMAEL EL MAYO ZAMBADA, A QUIEN DABA 

INFORMACIÓN SOBRE OPERATIVOS ANTINARCO DE LA PGR, SECRETARÍA DE SEGURIDAD 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01REF021209
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02REF021209
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PÚBLICA E INCLUSO DE LA AGENCIA ANTIDROGAS ESTADOUNIDENSE (DEA), A CAMBIO DE 

25 MIL DÓLARES AL MES. 

EN TANTO, ESTE MEDIO INFORMATIVO PUBLICÓ A FINALES DE OCTUBRE DE ESTE AÑO QUE 

BAYARDO ERA HASTA ESE ENTONCES EL ÚNICO EX JEFE POLICIACO ACUSADO DE 

CORRUPCIÓN Y NEXOS CON EL CRIMEN ORGANIZADO QUE HABÍA LIBRADO LAS 

ACUSACIONES EN SU CONTRA Y SEGUÍA COBRANDO AL ERARIO POR SUS ―SERVICIOS‖ COMO 

TESTIGO COLABORADOR, IDENTIFICADO CON LA CLAVE TIGRE. POR ACOGERSE AL 

PROGRAMA RECIBÍA UNA COMPENSACIÓN MENSUAL ESTIMADA EN 50 MIL PESOS. (TITULAR 

Y 4-A) 

* SEGOB ACEPTA DIÁLOGO 

MILENIO: EL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN, FERNANDO GÓMEZ MONT, ACEPTÓ LA 

PROPUESTA DEL LÍDER DEL SME, MARTÍN ESPARZA, DE REINSTALAR UNA MESA DE 

DIÁLOGO MEDIADA POR CINCO PERSONAJES; SIN EMBARGO, RATIFICÓ QUE EN ÉSTA NO 

ESTARÁN A NEGOCIACIÓN LA VIGENCIA DEL DECRETO DE LIQUIDACIÓN DE LUZ Y FUERZA NI 

LA CONTRATACIÓN COLECTIVA DE LOS EX TRABAJADORES DE LA PARAESTATAL. CABE 

MENCIONAR, QUE DESDE QUE INICIÓ EL CONFLICTO EL GOBIERNO FEDERAL MANIFESTÓ SU 

DISPOSICIÓN A MANTENER UNA MESA DE DIÁLOGO ENTRE EX TRABAJADORES, LA SEGOB Y 

OTRAS DEPENDENCIAS DEL EJECUTIVO. 

ESTA DECISIÓN FUE TOMADA, DESPUÉS DE QUE ANTEAYER, ESPARZA PLANTEARÁ EN EL 

PROGRAMA EL ASALTO A LA RAZÓN, QUE CONDUCE CARLOS MARÍN EN MILENIO 

TELEVISIÓN, INSTALAR UNA MESA DE NEGOCIACIÓN EN LA QUE FUNJAN COMO MEDIADORES 

LOS LÍDERES DE PRI, PAN Y PRD EN EL SENADO; EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO, 
Y EL DIRECTOR DEL IPN, ENRIQUE VILLA. ASIMISMO, DEFINIÓ QUE EN ESA MESA SE 

EXPLOREN LA RECONTRATACIÓN COLECTIVA DE LOS TRABAJADORES POR CONDUCTO DEL 

SME Y LA INVERSIÓN EN TECNOLOGÍAS. (TITULAR Y 04) 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I05MIL021209
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

02/12/09 A PP-3 
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NINGUNA UNIVERSIDAD DA EL SABER QUE OFRECEN 
LAS BIBLIOTECAS: BRADBURY 

 

VIDEOCONFERENCIA. AÚN ME FALTA ESCRIBIR 30 LIBROS, DIJO RAY BRADBURY 

Para Ray Bradbury, la lectura es el centro del desarrollo humano y por ello 
pidió a los jóvenes acudir a las bibliotecas y leer. ―Ninguna universidad les 
podrá dar el conocimiento que se adquiere por medio de los libros y, además, 
las bibliotecas son gratis y las universidades caras‖. 

Mediante una videoconferencia desde Los Ángeles, el autor de Crónicas 
Marcianas y Fahrenheit 451 platicó durante un homenaje que se le rindió en 
la FIL de Guadalajara por su trayectoria literaria, con sus lectores 
mexicanos, sobre el amor, la inmortalidad y los viajes a Marte. 

El prolífico autor tiene 144 obras, entre novelas, cuentos, poemas y guiones 
de cine. Aún así, dijo al auditorio que le faltan al menos otros 30 libros por 
escribir.  

Pidió reforzar el sistema educativo a nivel preescolar, porque los niños deben 
leer y escribir lo más pronto posible, para lo cual aconsejó que los menores 
deben entrar al mundo de la lectura con los cómics, para que les parezca 
interesante. 
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Al respecto, recordó que su niñez fue precaria y ante la nula posibilidad de 
asistir a una universidad, estuvo más de 10 años de su vida –tres días por 
semana– en las bibliotecas. ―Son esenciales para volverse un gran 
estudiante‖. 

Por eso, sus obras son para niños y por ello las ama a todas, dijo a los 
presentes, en su mayoría jóvenes, y les recomendó vivir con amor. ―Si 
alguien no cree en ti, despídelo de tu vida. Debemos estar rodeados de gente 
que nos ame y crea en uno‖, afirmó. 

CIENCIA FICCIÓN. El afán por la ciencia ficción, dijo, se debe a que la gente 
se interesa más por la metáfora, los monstruos de otro planeta o los cohetes. 
―Es un misterio del mundo que atrae al lector‖. 

Y señaló, con sarcasmo, que la humanidad debe colonizar otros mundos para 
ser inmortal; incluso, se atrevió a decir que el hombre al llegar a la Luna, 
hace 40 años, debió quedarse ahí y luego colonizar Marte, hasta lograr 
―encontrar la inmortalidad de la raza humana‖. 

Al decir esto, pensó un poco y dijo: ―nosotros somos los marcianos y el 
hombre del futuro es un viajero espacial, sólo viviremos eternamente cuando 
nos reguemos por el universo‖. 

―Por toda la raza humana hay que volver a la Luna y luego a Marte, tenemos 
que hacerlo‖, subrayó el escritor, y reiteró que Marte es el destino del 
hombre, por lo que es ahí donde debe establecer una civilización y 
―convertirnos en marcianos‖. 

Para finalizar, Bradbury recordó que tiene 89 años y presumió su medalla de 
Caballero de las Artes y las Letras de Francia y, con humor y alzando la 
presea, dijo: ―Te ordeno que me ames y me permitas vivir por siempre‖. 
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EL IMPACTO DE LA CIENCIA, AÚN LEJOS DE LO QUE 
REQUIERE EL PAÍS: ROSAURA RUIZ 

ISAAC TORRES CRUZ 

 

CELEBRACIÓN. EL ANIVERSARIO ESTUVO PRESIDIDO POR 15 EX PRESIDENTES DE LA AMC, ASÍ COMO 

ROSAURA RUIZ, JOSÉ NARRO Y RODOLFO TUIRÁN, ENTRE OTROS 

―Nuestro sistema científico no desempeña todavía el papel central en el 
desarrollo cultural y social del país, como tampoco está conformado en su 
esquema productivo, como tampoco constituye una parte indisoluble de la 
vida nacional‖, expresó Rosaura Ruiz, presidenta de la Academia Mexicana 
de Ciencias (AMC). 

Con motivo de las celebraciones del 50 aniversario de la AMC, que un 
balance de este periodo, con sus altibajos, obliga a admitir que el impacto de 
las ciencias, las humanidades y la tecnología está lejos de lo que el país 
requiere. 

―El avance del conocimiento no es una prioridad nacional, la ciencia no 
cuenta cuando se trata de resolver los grandes problemas nacionales, 
debido a la falta de una política de Estado que valore su potencial y la ubique 
como una prioridad‖, señaló. 
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En su discurso, puntualizó que la evidencia más clara, y reciente, de esta 
miopía gubernamental deja evidencia con el avance de leyes que penalizan el 
derecho de las mujeres a decidir sobre su cuerpo. 

―A 150 años de la publicación de El origen de las especies y de la 
proclamación de las Leyes de Reforma, el avance del oscurantismo y el 
ataque a la laicidad con la aprobación de leyes basadas en creencias 
religiosas es fehaciente‖, dijo. 

Argumentó que si bien esto vulnera el derecho de las mujeres, también 
prohíbe el estudio con células embrionarias, no obstante la importancia de su 
impacto en la investigación médica. 

A 50 años de la creación de la AMC puntualizó que el panorama de la ciencia 
nacional no es alentador cuando sus indicadores no muestran un 
mejoramiento notable. 

Estadísticas poco alentadoras como el pequeño número de alumnos de 
doctorado, ―tan sólo una universidad brasileña egresa más que todo México‖; 
el pobre desarrollo en la mayoría de los estados en la materia; un número 
muy bajo de investigadores en relación con la población económicamente 
activa; el envejecimiento de la planta académica nacional; y el escaso 
coeficiente de inventiva, son sólo algunos de los temas que refirió la 
científica. 

FINANCIAMIENTO. Ruiz Gutiérrez expuso además que a estas problemáticas 
se suma el factor del financiamiento de la ciencia, tecnología e innovación, si 
bien no la única solución para que el sector crezca sí una de las más 
importantes. Agregó que la más reciente muestra el desdén por el tema que 
quedó demostrado en el Presupuesto de Egresos para 2010, que aprobó la 
Cámara de Diputados. 

―No obstante los argumentos esgrimidos por universidades, centros de 
investigación y la AMC, el presupuesto para ciencia y tecnología sufrió un 
recorte más: 4.6 por ciento menor al de 2009. Esto es igual al 0.34 por ciento 
del Producto Interno Bruto, centésimas menos que en el presente año. 
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AVANCES. Empero este aciago escenario, la presidenta de la AMC mencionó 
además que en el transcurso de estas décadas invariablemente la ciencia 
nacional ha crecido. ―La ciencia mexicana es un sistema mucho más robusto, 
conformado por una comunidad pequeña pero de clase mundial‖. 

Entre sus logros destacan sus contribuciones a la calidad de la educación 
superior, constatado en gran parte de las universidades y centros de 
investigación del país. También, añadió, se ha logrado un avance importante 
en la inclusión de las mujeres en la ciencia, ya sea en su número en el 
Sistema Nacional de Investigadores así como en los reconocimientos 
creados para ellas. 

―Tengo la certeza de que en el quincuagésimo aniversario de la Academia 
inaugura la segunda mitad de su existencia con inaugurados compromisos y 
objetivos para la comunidad de científicos, humanistas y tecnólogos. 

―Debemos promover y cultivar la interlocución con firmeza en la toma de 
decisiones; ampliar los lazos que nos unen con la sociedad; salvaguardar el 
patrimonio del saber científico y promoverlo en beneficio y auge que 
queremos para México‖, finalizó. 
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PREPARAN REUNIÓN DE UNIVERSIDADES PARA 2010 EN 
GUADALAJARA 

El presidente del Banco Santander, Emilio Botín convocará a más de mil 
instituciones educativas integradas en la red Universia al II Encuentro 
Internacional de Rectores Universia, que se celebrará los días 31 de mayo y 1 
de junio de 2010 en la ciudad de Guadalajara. 

Los organizadores informaron que el máximo responsable del Banco 
Santander e impulsor de la red de universidades hará el anuncio el próximo 
viernes en la capital mexicana junto al rector de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), José Narro. 

A la presentación se prevé que también asistan los rectores de la 
Universidad de Guadalajara, Marco Antonio Cortés; de la de Cantabria 
(España) y presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades 
Españolas, Federico Gutiérrez-Solana, y del ex rector de la Universidad de 
Salamanca, Ignacio Berdugo. 

Universia, la mayor red de universidades de habla hispana y portuguesa, ha 
convocado a las más de mil instituciones académicas que la conforman para 
debatir sobre las necesidades y demandas de la sociedad y las posibles 
respuestas que puede dar la universidad, señalaron los responsables del 
evento. 

Este encuentro, segundo tras el celebrado en 2005 en la ciudad española de 
Sevilla, tendrá como lema ―Por un espacio iberoamericano del conocimiento 
socialmente responsable‖, con el que se ―pretende marcar un hito de 
referencia en la historia colectiva de las universidades iberoamericanas‖. 

Para la organización del evento se han creado tres comités: el Internacional, 
presidido por Narro, el Académico, liderado por Gutiérrez-Solana, y el 
Organizador, dirigido por Berdugo. 

A la reunión celebrada en Sevilla en 2005 acudió casi medio millar de 
rectores bajo el lema de ―La universidad hispanoamericana en la sociedad 
del conocimiento‖ y fue clausurada por el rey de España, don Juan Carlos de 
Borbón. 
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José Ángel Córdova Villalobos pide que los colegios promuevan desde la 
abstinencia hasta el uso del condón 

 

EDUCACIÓN SEXUAL, NECESARIA EN LUCHA 
CONTRA EL VIH: SALUD 

El secretario se comprometió a cumplir los convenios internacionales 
 
Chiapas • Blanca Valadez 

 

EL TITULAR DE LA DEPENDENCIA ASEGURÓ QUE 32 MIL PERSONAS SIN SEGURIDAD 
SOCIAL RECIBEN ANTIRRETROVIRALES 

El secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, se manifestó por 
convertir a las escuelas en los espacios donde se puedan reforzar o 
modificar patrones de comportamiento que disminuyan la transmisión sexual 
de enfermedades como el sida, y que incluyan desde la promoción de la 
abstinencia hasta la del condón. 

―Son espacios fundamentales para contribuir a disminuir la discriminación, 
las inequidades de género y construir una cultura de respeto a los derechos 
humanos promoviendo relaciones entre hombres y mujeres más equitativas‖, 
dijo en el contexto de diversas acusaciones de que la ultraderecha ha tratado 
de sacar de las escuelas la educación sexual y negar los condones. 
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Ante la resistencia de algunos gobiernos por modificar y aceptar los 
contenidos científicos de educación sexual en las aulas, el funcionario 
federal refirió que ―el silencio que guardamos ante estos problemas es una 
de las mayores barreras que enfrentamos. La discriminación impide el 
acceso al diagnóstico oportuno y tratamiento, también dificulta el acceso a la 
prevención‖.  

En la celebración del Día Mundial de Lucha contra el Sida, el secretario de 
Salud se comprometió a cumplir con los convenios internacionales pactados 
con Latinoamérica y el Caribe, en la declaratoria ―Prevenir con Educación‖, 
para que las escuelas impartan educación sexual y a más tardar en 2015 se 
reduzca la brecha en los contenidos. 

Córdova también anunció que ya envió a la Comisión Federal de Mejora 
Regulatorias la actualización de la Norma Oficial 010-SSA2 para la 
Prevención y Control de la Infección por Virus de Inmunodeficiencia Humana, 
reglamentación que fue exigida por organizaciones civiles en el Congreso 
Nacional de Sida, al grado que pidieron la renuncia de Mauricio Hernández, 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, por el retraso de más 
de tres años de su publicación, porque limita las acciones de prevención 
entre grupos vulnerables.  

―Les informo que la norma ha sido enviada a revisión final para su 
publicación. El proyecto para otras infecciones sexuales se publicará a la 
brevedad para recibir comentarios en los 60 días posteriores y así continuar 
el trayecto para su publicación oficial‖, refirió. 

En la explanada del Teatro de la Ciudad, Córdova y representantes de la 
Organización Panamericana de la Salud y de la ONU, consideraron que sólo 
rompiendo con la cadena de discriminación y de homofobia, se podrá 
detener una pandemia que afecta a 33 millones de personas, de las cuales 
220 mil están en México. 

En la ceremonia un grupo de jóvenes exigió que se otorgue la Cartilla 
Nacional de Salud, método que les daría acceso gratuito a condones y a la 
píldora del día siguiente, mientras el encargado de la política sanitaria del 
país comentó que están por recibir fondos internacionales ―para una 
propuesta de prevención entre trabajadoras sexuales, en caso de que se 
confirme una prevalencia de VIH mayor a 5%‖.  
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Córdova aseguró que en México 32 mil personas sin seguridad social reciben 
antirretrovirales, y en 2010 se comenzará a hacer estudios de carga viral y 
conteo de linfocitos. 

Asimismo, continuarán financiando proyectos de las organizaciones civiles 
en un marco estricto de respeto a los derechos humanos. 
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Enviaron la propuesta a la SEP para incluir temas de sexualidad 

BUSCA GDF CAMBIAR TEXTOS ESCOLARES 
 

La materia contaría con temas que van desde la correcta nutrición, así como 
pláticas sobre prevención de cáncer y de salud sexual y reproductiva. 

 
Miriam Castillo 

 
Como parte de las medidas para abatir el contagio del virus de 
inmunodeficiencia humana (VIH), el Gobierno capitalino buscará impartir la 
materia de salud sexual para hacer conciencia en los niños desde la primaria. 

De acuerdo con el secretario de Salud del Distrito Federal, Armando Ahued, 
la propuesta se planteó ya a la Secretaría de Ecuación Pública federal, 
instancia que se encuentra analizando ese proyecto.  

La materia contaría con temas que van desde la correcta nutrición, así como 
pláticas sobre prevención de cáncer y de salud sexual y reproductiva.  

El secretario destacó que la prevención, el uso de métodos anticonceptivos y 
abatir la discriminación representarían un avance significativo para el 
combate de la enfermedad. ―La mejor vacuna contra el VIH/sida es la 
educación‖, comentó.  

Según las cifras oficiales de la dependencia, el número de casos registrados 
en la Ciudad de México se incrementó en 30 por ciento, contrario al 
panorama mundial que presentó una reducción promedio de 10 por ciento.  

De estos nuevos casos, sólo 9.3 por ciento corresponde a mujeres, es decir 
que 9 de cada 10 capitalinos infectados son hombres.  

Otras estadísticas otorgadas por el GDF señalan que del total de las 
personas infectadas, el 69.8 por ciento no cuentan con seguridad social.  

En cuanto a la distribución geográfica, se informó que las delegaciones más 
afectadas son Iztapalapa con 16.1 por ciento de los casos, Cuauhtémoc con 
15.7% y Gustavo A. Madero con 12.1%. 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

02/12/09 TENDENCIAS 38 

 

Ahued remarcó que uno de los principales obstáculos para la detección y 
tratamiento oportuno de la enfermedad es la discriminación hacia las 
personas que padecen la enfermedad, por lo que para contribuir a la 
formación de una cultura se buscará acercar información a los menores.  

Además el gobierno capitalino emprendió una campaña en la que mantendrá 
iluminados 15 monumentos y edificios públicos de rojo para hacer conciencia 
entre la población. 
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La academia de ciencias cumple 50 años 

LA CIENCIA NO CUENTA AL RESOLVER LOS 
PROBLEMAS DE MÉXICO: AMC 

 
En México, ―el avance del conocimiento no es una prioridad nacional y la 
ciencia no cuenta cuando se trata de resolver los grandes problemas del 
país‖, manifestó Rosaura Ruiz, presidenta de la Academia Mexicana de 
Ciencias (AMC), durante el 50 aniversario de esa organización. 

Ruiz lamentó que, a cinco décadas de la creación de la Academia, las 
decisiones estratégicas que afectan el desarrollo de nuestra nación todavía 
no incorporan al conocimiento científico para definir el modelo del país. 

Ante más de 300 investigadores, 15 ex presidentes de la AMC, e invitados 
especiales, en el auditorio Galileo Galilei de la sede de la Casa Tlalpan, la 
presidenta de la AMC expresó que el balance realizado obliga a admitir que el 
impacto de la ciencia, las humanidades y la tecnología ―no es ni lejanamente 
lo que México requiere para tener un desarrollo con democracia‖. 

Evidencia de ello, dijo, es que en 2009 la Cámara de Diputados realizó un 
nuevo recorte al presupuesto de Ciencia y Tecnología de 4.6 por ciento. ―Con 
ello se siguen políticas que garantizan desigualdad social, falta de 
oportunidades y baja posibilidad de alcanzar un alto desarrollo científico-
tecnológico‖, agregó.  

Pese a todo, la comunidad científica mexicana participa a escala global en la 
construcción de una sociedad basada en el conocimiento.Este movimiento 
internacional ―es el que impulsa el desarrollo exponencial de grandes 
avances, nuevos inventos y descubrimientos... en pocos años, la innovación 
tecnológica hará posible una nueva revolución industrial‖, aseguró. 

Al hablar sobre los retos de la Academia, dijo que se requiere un cambio que 
impulse las sinergias entre las instituciones que generan conocimiento y los 
sectores productivos, así como un modelo de ciencia basado en la 
cooperación. Ruiz convocó a las agrupaciones científicas a promover una 
interlocución para el diseño de políticas de desarrollo, e intervenir en la toma 
de decisiones concernientes al rumbo que debe tomar el país. 
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REALIZARÁN SLAM A "RITMO DE POESÍA" EN LA FIL DE 
GUADALAJARA 

 
Guadalajara. Como parte de las actividades de la Feria Internacional del 
Libro, este 4 de diciembre se llevará a cabo un slam de poesía, concurso en 
donde se premiarán a los nuevos talentos de la lírica. Este certamen titulado 
―A ritmo de poesía‖, convocado por la FIL y la Universidad del Claustro de 
Sor Juana (UCSJ), permitirá que la palabra y la voz se conviertan en 
protagonistas irreverentes de un diálogo entre la composición formal de la 
poesía y la improvisación, entre la métrica del lenguaje y su ruptura. Sandra 
Lorenzano, vicerrectora académica de la UCSJ, destacó la importancia de la 
exploración poética que están realizando los jóvenes, por lo que dijo, 
―quisimos abrir este año un espacio para ellos en la gran fiesta de las letras 
que es nuestra FIL‖.El objetivo de la UCSJ, es ampliar el interés por la poesía. 
Las obras serán calificadas por poetas y raperos. 
 
 (Notimex) 
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LOS UNIVERSITARIOS JUARENSES, VÍCTIMAS 
COLATERALES DEL CRIMEN 

 
NURIT MARTÍNEZ 

El sábado al mediodía, Jesús Alfredo Portillo, estudiante de Diseño Gráfico 
de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) acudió a un local de 
lonas ubicado en la colonia Kilómetro 5 de dicha localidad para recoger uno 
de los lienzos que debía entregar a uno de sus clientes.  

Como a otros cientos de habitantes de Ciudad Juárez les ha ocurrido, en el 
interior del lugar la muerte le sorprendió junto con otras dos personas que 
eran perseguidas por un grupo de sicarios, pues al buscar refugio en el local 
fueron alcanzadas por una ráfaga de balas.  

Con el asesinato de Jesús Alfredo, suman cinco universitarios, maestros y 
alumnos, los que han sido ejecutados de forma incidental en las calles de 
Juárez en un año. Además, otras dos alumnas se encuentran desaparecidas, 
mientras que se cuentan por cientos las llamadas de amenaza o extorsión a 
estudiantes, maestros o trabajadores administrativos para que a cambio de 
una renta no sean asaltados, secuestrados o asesinados.  

Guerra sin sentido: UACJ  

A unas horas de que el gobernador de la entidad, José Reyes Baeza, se 
entrevistara con el procurador General de la República, Arturo Chávez 
Chávez, el rector Jorge Quintana Silveyra, exige al presidente Felipe 
Calderón y al titular de la PGR, poner fin a esa ―guerra sin sentido‖.  

―Demandamos su presencia en la ciudad para frenar esta ola de violencia, 
aquí en una población en donde se han registrado más de 2 mil 200 
ejecuciones en lo que va de este año y más de 3 mil en los últimos 22 meses. 
¿Qué más se necesita para que actúen?‖, cuestiona el rector a nombre de los 
universitarios.  
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El reclamo de Quintana Silveyra, tanto al procurador como al Presidente es 
para ―acabar con la impunidad y dar con los responsables de tales 
asesinatos y desapariciones. Tenemos que tener claro que con pistolas y 
balas no vamos a atacar a la inseguridad. Necesitamos otro tipo de 
estrategias, por lo que también hago un llamado para que el gabinete social 
venga a generar proyectos, financiamiento y acciones emergentes frente a la 
violencia‖, dijo en entrevista telefónica con EL UNIVERSAL.  

Hace una semana, luego del asesinato del maestro José Alfonso Martínez 
Luján, el rector encabezó una movilización ―ruidosa‖ con claxons, silbatos, 
cacerolas y campanas, durante 12 horas en protesta por la inseguridad.  

El funcionario universitario pidió a las autoridades, adelantar la reforma 
procesal penal y que en Chihuahua se instrumente como modelo piloto para 
―atender esta situación de emergencia‖.  

A unos kilómetros de la Rectoría, los universitarios se concentraron en torno 
a los restos del estudiante Jesús Alfredo.  

Solidaridad universitaria  

También se han presentado actos de solidad como en el caso del maestro del 
Instituto de Ciencias Sociales y Administración, José Martínez Luján, quien 
fue asesinado el 13 de noviembre; el del doctor en sociología e investigador 
de los temas laborales, Manuel Arroyo Galván, victimado el 29 de mayo; o el 
del maestro en psicología, Gerardo González Guerrero, quien fuera el primer 
académico asesinado el 3 de diciembre de 2008.  

Entre los estudiantes asesinados, además de Jesús, está Jaime Alejandro 
Irigoyen (29 de enero) y las desapariciones de Mónica Alanís Esparza y Lidia 
Ramos Mancha, de 18 y 17 años respectivamente, según establecen las 
fichas de denuncia.  

En ninguno de los casos las autoridades tienen un avance significativo en las 
investigaciones. Esa situación llevó al pleno del Consejo Universitario a 
presentar una ―Carta Abierta‖ al presidente Felipe Calderón, al titular de la 
PGR, así como al gobernador José Reyes Baeza y a las autoridades locales 
para demandar una actuación ―inmediata y de manera efectiva‖.  
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―No podemos permitir que más universitarios y juarenses sigan muriendo; no 
es posible ver como cada vez más se aleja el estado de derecho y prevalece 
la ley del más fuerte‖, manifestaron los universitarios. 
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EL COLEGIO DE BACHILLERES VUELVE A CLASES 
 
Después de 44 días de que se alzaron las banderas rojinegras, concluyó la 
huelga en el Colegio de Bachilleres, con lo que regresan hoy a clases 120 mil 
alumnos. El sindicato y autoridades acordaron, entre otras cosas, el pago 
único de 5 mil pesos a trabajadores administrativos y el compromiso de 
respetar las condiciones laborales y los salarios de los académicos.  

Se acordó la creación de la Comisión Mixta Académica de Vigilancia de los 
derechos laborales de los profesores y el pago de 50% de los salarios caídos. 
También inició la limpieza de los 20 planteles.  

(Julián Sánchez) 
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OCDE: ERROR, TOLERAR MALOS MAESTROS 
 

A 4 meses de que la OCDE haga públicas las recomendaciones para que 
México pueda entregar estímulos a maestros y establecer sanciones a los 

que reprueben, el secretario se dijo dispuesto a emprender la discusión para 
llegar a un acuerdo 

 
NURIT MARTÍNEZ CARBALLO 

El secretario general adjunto de la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE), Aart de Geus, dijo que es ―perverso‖ que 
maestros de México que constantemente reprueban en sus evaluaciones 
sigan en las escuelas enseñando.  

En respuesta, el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, dijo que los 
sistemas educativo y laboral ―no permiten, en este momento" establecer 
sanciones de ese tipo a los afiliados del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE).  

A 4 meses de que la OCDE haga públicas las recomendaciones para que 
México pueda entregar estímulos a maestros y establecer sanciones a los 
que reprueben, el secretario se dijo dispuesto a emprender la discusión para 
llegar a un acuerdo.  

Sin hacer referencia directa a las críticas que se han vertido sobre el 
magisterio por los resultados de las pruebas de asignación de plazas, en los 
que más del 70% de obtuvo resultados "insuficientes", el funcionario insistió: 
"todo juicio sumario es injusto".  

Durante el taller ―Hacia un sistema de evaluación docente en México: 
prácticas internacionales, criterios y mecanismos‖, académicos, autoridades 
educativas y examinadores de la OCDE presentaron estudios comparativos 
sobre la evaluación a docentes en todo el mundo.  
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Michael Davidson, analista de la División de Indicadores de la OCDE dijo que 
de 70 a 75% de los maestros que fallan en las evaluaciones "son tolerados en 
las escuelas y eso no es correcto". Agregó que después de 15 años y la 
inversión destinada, el programa "debería haber producido, por lo menos, 
una fuerza docente más selecta".  

Cuestionó que en este programa los maestros nunca desciendan de 
categoría. 
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DIRECTOR HOMOSEXUAL REGRESA A COLEGIO 
 
ECATEPEC, Méx.— Luego de más de un año que fue separado de su cargo 
por la Secretaría de Educación estatal por su tendencia sexual, ―y por ser un 
mal ejemplo para los niños‖, el director de los Centros de Atención Múltiple 
(CAM) 33, una escuela para menores con capacidades diferentes, se 
presentó ayer a asumir sus funciones, pero la directora provisional, Araceli 
Rodríguez Martínez, y otros funcionarios argumentaron que su nombramiento 
estaba suspendido.  

Profesores sugirieron a otros tutores que sacaran a sus hijos de la escuela. 
(Emilio Fernández) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

02/12/09 A 13 

EBRARD PRESENTA PLAN DE LA PRIMERA CIUDAD DEL 
CONOCIMIENTO 

El jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, en compañía del rector de la UNAM, 
José Narro, presentó el proyecto de la primera ciudad del conocimiento que 
se construirá en 2010. Se llamará Biometrópolis y estará en un terreno de 71 
hectáreas sobre Periférico Sur, donde se edificarán hospitales para 
investigación, laboratorios, empresas tecnológicas, escuelas avanzadas en 
medicina, zonas comerciales y hasta áreas habitacionales, y se realizará 
investigación en cancerología, nutrición y diabetes, geriatría, cardiovascular 
e infectología. A la presentación acudió el secretario de Salud, José Ángel 
Córdova, quien destacó el apoyo del gobierno de la República.  

(Alberto Cuenca) 
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MAESTROS DISIDENTES DENUNCIAN OBSTRUCCIÓN DE 
LAS AUTORIDADES 

TOLUCA, Méx.— Luis Zamora Calzada, secretario general del Sindicato 
Unificado de Maestros y Académicos del Estado de México (SUMAEM), acusó 
que algunos de sus 150 compañeros catedráticos han sido obstaculizados 
por directores de planteles que les ha impedido realizar su labor informativa 
que consiste en dar a conocer a todos los maestros que existe un nuevo 
sindicato magisterial.  

El líder de maestros disidentes que hace unas semanas recibieron luz verde 
por parte de los tribunales federales, sostuvo que su labor consiste en hacer 
del conocimiento de sus compañeros de profesión, que ya fue avalada la 
operación de otro sindicato magisterial en el Estado de México.  

(Eduardo Alonso) 
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FAMILIARES PIDEN A PLAGIARIOS LIBERAR A PROFESOR 
JUBILADO 

GUERRERO.- Familiares del profesor Rodrigo Carrada Gómez, de 75 años y 
secuestrado desde hace cinco meses, pidieron a los plagiarios su liberación. 
Edith Carrada, acompañada de tres hermanos y de María Elena Morera, ex 
presidenta de México Unido Contra la Delincuencia, solicitó el apoyo de las 
autoridades para que esclarezcan los hechos y den con el paradero de su 
padre, ya que desde hace cuatro meses perdieron contacto con los 
secuestradores. El 13 de junio de 2009, el profesor de primaria jubilado 
Rodrigo Carrada fue secuestrado en la colonia 20 de Noviembre, en 
Acapulco, sin que existan pistas de su paradero. 

 

(Adriana Covarrubias) 
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AY, JUANITO, TÚ TIENES TU NOVIA QUE ES 
IZTAPALAPA 

 
Política cero 

Jairo Calixto Albarrán 
 
Maldita sea, el Starbucks de Pilares y Pestalozzi donde fue muerto a balazos 
un testigo protegido de dudosísimo pasado policial es el mismo local donde 
cada tanto paso por el autoservicio para exigir no mi tequila ni mi canción, 
sino mi clásico capuchino deslactosado, grande, aderezado con un suspiro 
de vainilla sugar free, profundamente light. Algo pasa en mi querida colonia 
Del Valle, o será que los dioses ocultos nos están cobrando que esté ubicada 
en una zona tan profundamente panista. Primero el caos desatado por la 
construcción de la línea 12 del Metro que ha impactado el paisaje natural del 
territorio con el mismo entusiasmo que el iceberg se fue sobre el prístino 
fuselaje del Titánic. Un espectáculo de la desesperación y el contubernio, del 
estrés y la cotidianidad secuestrada. Debe ser menos complejo definir tu 
agenda diaria en Afganistán que en el pi por radio al cuadrado que va de 
Cuauhtémoc, Churubusco, Insurgentes y División del Norte que, al ver 
estrangulada a su arteria fundamental, Félix Cuevas, parece la luna y sus 
cráteres. 

La muerte de Édgar Enrique Bayardo del Villar, inspector adscrito a la PFP, 
quien se dice le cobraba al cártel de Sinaloa 25 mil dólares mensuales (y 
luego dicen que en México los sueldos son bajos), me deja claro que no hay 
nada más desprotegido que un testigo protegido. ¿Por qué recurrirán al 
eufemismo para dominar a una persona que no puede estar más insegura 
que un tipo sin condón en un congal de mala muerte en el Día Mundial de la 
Lucha Contra el Sida? 

Como dice @El_Gustau, los Corleone ya no te dejarán cabezas de caballo en 
tu cama... se modernizaron y mejor dejan un chai latte venti. 
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En medio de este valle de lágrimas, lo único que me devuelve la fe en la 
humanidad es la sensatez y la prestancia de estadista con la que Juanito 
expresó con Ciro Gómez Leyva: ―Ha nacido una estrella del cine, el radio, la 
televisión y la política, Juanito‖. El hombre es un licuado de Paco Stanley, 
Fabiruchis, La Chupitos y Catémoc Blanco. El próximo año le darán el Premio 
Nacional de Deporte. 

En Juanito tu tienes tu novia que es Iztapalapa, deben estar muy contentos 
de que los asesores blanquiazules de Rafail Acosta le hayan sugerido que 
nombrara a un gran intelectual como Alberto Rojas El Caballo en calidad de 
secretario de Cultura. Supongo que su primera tarea será adaptar la obra 
―¡Ay Juanito, no te rajes!‖ a todas las pastorelas de la demarcación, las 
festividades de la primavera y Día de las Madres. 

¡Hay que montar La casa Enbrugada y El prisionero de Iztapalapán! 
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―REINVENTANDO‖ EL SEGURO DE GASTOS MÉDICOS 
MAYORES 

 
BALTASAR MENA 

Los investigadores pertenecientes al SNI tenemos un seguro de gastos 
médicos mayores pactado por la directiva del sistema con AXA Seguros, 
cuyo lema es ―reinventando los seguros‖. A primera vista, el seguro es 
sumamente atractivo (cobertura hasta por tres millones de pesos), sobre 
todo para un investigador sexagenario como es el caso de un servidor. Desde 
luego, no es gratuito y nos cuesta por ahí del orden de 10 mil pesos anuales 
(nótese que al ser más de 10 mil investigadores, sin contar los dependientes, 
esta cantidad no es despreciable para la compañía aseguradora).  

Ahora bien, durante 25 años he pagado el seguro y por suerte no lo había 
necesitado, pues siempre gozaba de excelente salud; era dinero bien 
empleado. Sin embargo, para mi mala fortuna, recientemente me 
diagnosticaron un cáncer de próstata el cual requirió la extirpación de dicho 
órgano. Obviamente, previa discusión familiar, recurrí a la ayuda de un 
cirujano de reconocido prestigio y la operación fue programada con una 
antelación de dos semanas aprovechando fechas en que el cirujano estaría 
en el país. Cautelosamente, el mismo galeno me aconsejó que averiguara el 
monto autorizado por el seguro para dicha intervención quirúrgica y así 
evitar sorpresas desagradables. Siguiendo sus indicaciones, solicité la 
información a la compañía aseguradora, la cual me informó que el tabulador 
correspondiente sólo podía ser revelado con el conocimiento previo del 
monto a cobrar por mi cirujano y su equipo. Me pareció un tanto absurda la 
petición de la aseguradora ya que el tabulador correspondiente debía ser 
independiente del cirujano en cuestión. No obstante, procedí a solicitar al 
cirujano que informara a la aseguradora sobre los detalles de la intervención, 
el número de personas participantes en ella y el costo total de la misma. Esto 
se hizo con 12 días de antelación a la cirugía programada. Sin embargo, el 
monto autorizado por el tabulador no me fue informado sino hasta un mes 
después de la intervención, pues en apariencia mi expediente pasó por un 
número desconocido de empleados de la aseguradora antes de ser 
analizado.  
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Después de una serie casi infinita de llamadas a la aseguradora con los 
consiguientes ―un momentito‖, ―le devuelvo la llamada en unos minutos‖, ―la 
señorita Mendoza salió a comer‖ y otras joyas por el estilo, finalmente, casi 
dos meses después de la operación, se autorizó el esperado reembolso.  

El monto, como era de esperarse, resultó ridículamente inferior al cobrado 
por el cirujano y su equipo. De hecho, después del coaseguro 
correspondiente, resultó ser la tercera parte del costo de la cirugía. En total, 
incluyendo los gastos de hospitalización, consultas médicas y análisis de 
laboratorio, el seguro pagó un reembolso de menos de 40% del costo total. 
Además, para culminar detalles, el pago estipulado requirió mi presencia 
personal en la sucursal bancaria para el cobro de cada pago parcial; esto, 
desde luego, haciendo caso omiso de mi situación de recién operado. No es 
fácil desplazarse al banco tres días después de una prostatectomía radical; 
aun así, próstata en mano y bolsita recolectora de orina en la otra, me lancé 
al banco pues necesitaba el reembolso. No me atrevo a pensar lo que 
sucedería en caso del fallecimiento del asegurado; probablemente los gastos 
médicos serían pagados póstumamente en el seguro de vida. 

Un tanto indignado y considerándome obligado hacia mis colegas 
investigadores, procedí a quejarme al SNI y a la aseguradora narrando mis 
peripecias; como siempre, se ofrecieron disculpas de todos tipos e inclusive 
me citaron para una entrevista con la responsable de la decisión del monto 
del reembolso. Esta última ofreció analizar detalladamente la operación de 
cinco horas de duración y me explicó que cada aseguradora tiene un grupo 
de médicos encargados de realizar las operaciones sujetas al costo del 
seguro (le dejo al lector como ejercicio pensar el tipo de matasanos que 
participan en el sistema). Obviamente, le expliqué a la galena en cuestión que 
una prostatectomía radical no era equivalente a una afinación o a un cambio 
de aceite o a un enderezamiento de salpicadera como en el caso de seguros 
de automóviles. Mi próstata, aunque cancerosa y defectuosa, no iba a ser 
manipulada por algún ―doctor Simi‖ que trabajara para el seguro con objeto 
de ahorrarle a este último el pago de sus obligaciones. 

Dos semanas más tarde, la compañía aseguradora ratificó el monto 
originalmente ofrecido de un tercio del total; es decir, el precio que cobraría 
el ―doctor Simi‖.  
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Finalmente, casi dos meses después de la operación, fue autorizado el pago 
siempre y cuando me presentara personalmente a la ventanilla del banco 
para cobrarlo, a pesar de haber dado los detalles de mi banco para el 
depósito y después de haber firmado las formas correspondientes y 
entregado los documentos requeridos (comprobante de domicilio, credencial 
de elector, etcétera).  

Para darle la puntilla al asunto, debo confesar que ni siquiera me sorprendió 
la renovación del convenio del SNI con la misma aseguradora, bajo los 
mismos términos pero, eso sí, a un costo mayor para cada investigador. 

Por otro lado, debo informar a mis colegas de edad menor a la tercera, que 
existen compañías aseguradoras en el extranjero que ofrecen coberturas 
considerablemente más baratas que la ofrecida por AXA para el SNI, con 
cobertura internacional incluyendo a los dependientes menores de edad. De 
hecho, mi esposa y mis hijas gozan de una cobertura de ese tipo. Aconsejo 
por lo tanto, a mis colegas, que se aseguren con cualquiera de esas 
compañías y no con aseguradoras nacionales; o mejor aún, que procuren 
permanecer siempre sanos y no caer en situaciones en que precisen gastos 
médicos mayores. Yo, como miembro de la tercera edad, me temo que no 
puedo asegurarme con esas compañías y me tengo que acoger a convenios 
grupales; por lo tanto, seguiré siendo víctima de los abusos del sistema 
tercermundista reinante en nuestro país y en nuestras instituciones: sin 
jubilación digna, con fondos para proyectos de investigación cada día más 
escasos, con un Conacyt cada día más pobre y dañado (ya quisieran tener un 
edificio con el lujo y la categoría que tiene el de la compañía aseguradora en 
cuestión). En resumen, sería bueno que el Conacyt ―reinventara‖ la ciencia y 
la tecnología o que el gobierno ―reinventara‖ el Conacyt; o, mejor aún, 
reinventar el país de la misma manera en que AXA ―reinventa‖ los seguros. 

*Investigador del Instituto de Ingeniería, UNAM  

*Miembro del Consejo Consultivo de Ciencias de la Presidencia de la 
República (CCC) 
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EL OTRO PAQUETE ECONÓMICO (1) 
 

SERGIO J. GONZÁLEZ 
 

El pasado lunes 30 de noviembre, el Gobierno del Distrito Federal (GDF) 
presentó su proyecto de presupuesto para 2010 junto a tres documentos 
más: la respectiva iniciativa de Ley de Ingresos para el mismo ejercicio fiscal, 
el nuevo Código Fiscal (antes Financiero) y los Criterios Generales de Política 
Económica Local. Se trata del otro paquete económico cuya dimensión, 
como dicen los que en realidad saben, genera impactos en las finanzas 
públicas nacionales.  
 
Por lo que hace a los ingresos para el año que entra, la cifra es de un poco 
más de 128 mil millones de pesos (mdp), idéntica por cierto a la de los 
egresos. Hay que presentar dos breves aclaraciones que ilustran, aunque 
ahora reforzada, la singularidad del DF en el marco del pacto fiscal.  
 
En primer lugar, los ingresos federales del DF serán inferiores por primera 
vez a los provenientes de un considerable y productivo esfuerzo fiscal 
propio; o sea, a la recaudación local. Para 2010, el dinero federal ascenderá 
al 46.8 por ciento del total, y el obtenido localmente al 53.2 por ciento, cifras 
inéditas. Considere que a pesar de la crisis económica ―que vino de afuera‖ 
que no se supo atajar adentro, la sensible baja en los ingresos federales por 
la mezquindad de las fórmulas de la Ley de Coordinación Fiscal y las 
inexplicables mediciones del INEGI, o quizá precisamente por esas razones, 
se incrementará la captación del predial, del impuesto sobre nóminas y de la 
tenencia (federal y local), respectivamente, en 4.3, 11 y 9.2 por ciento, según 
la iniciativa presentada.  
 
Esto se dice fácil, pero se requiere de una tesorería eficiente, sensible, 
moderna y sin titubeos, que como veremos más adelante ha desempolvado 
instrumentos jurídicos y de negociación que habían dejado de usarse en 
detrimento de la hacienda pública local. 
En segundo lugar, conviene aclarar que no se incrementarán las tasas de 
ningún impuesto que afecte a la población abierta ni se crearán nuevos 
gravámenes durante 2010, pero vendrán ajustes de subsidios para mantener 
la eficiencia en el Metro y para mejorar la calidad y cobertura del agua. 
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Sobre la nueva tarifa del agua, hay que pronunciarse. No se trata de una 
medida recaudatoria, sino de una aspiración política de equidad en la ciudad. 
Esta medida redundará en diversas ventajas de las que el erario local se 
beneficiará en bien de los capitalinos: fomentar el ahorro del agua en la 
ciudad, incrementar la cobertura y calidad del servicio y mejorar la atención 
a los usuarios. Así, el objeto es desincentivar el desperdicio del líquido; 
renovar 250 mil medidores anualmente; darle gran difusión a la aún 
incipiente cultura del agua; aumentar la infraestructura hidráulica y el control 
de fugas; dirigir esfuerzos específicos en las delegaciones más 
problemáticas en esta materia: Iztapalapa, Gustavo A. Madero e Iztacalco; y 
establecer un Call Center para orientación permanente. 
 
En materia de gasto, hay que señalar que el proyecto de presupuesto es, 
efectivamente, el más alto de la historia de la ciudad, pero representa un 
aumento de apenas el 1 por ciento respecto al de 2009, y sin embargo ofrece 
garantizar los programas sociales así como otros rubros estratégicos, como 
la inversión en infraestructura y el fomento productivo.  
 
El gasto local para 2010 se sustenta en cuatro ejes: Protección del Ingreso 
Familiar, 39 mil 238 mdp; Inversión y Empleo, 28 mil 886; Seguridad Pública y 
Procuración de Justicia, 27 mil 511; y Educación, Ciencia y Tecnología, 7 mil 
263. 
 
La Línea 12 del Metro se inscribe en el segundo eje listado. Representa una 
inversión de casi 6 mil mdp y se trata de la mayor obra pública del país entero 
en los últimos diez años. Será una línea con 24.2 kilómetros de longitud, 19 
estaciones intermedias, 2 terminales y además correspondencias con otras 
cuatro líneas. Según cifras oficiales, la obra beneficiará a 400 mil personas y 
generará 15 mil empleos directos y 10 mil indirectos, además de que reducirá 
sensiblemente los tiempos de traslado de los pasajeros.  
 
Ahora bien, no puedo abordar este tema sin asomarme al aumento anunciado 
de un peso por boleto, pues parecería de inicio un despropósito de un 
gobierno de izquierda, pero no lo es debido a que no estamos ante ejercicios 
recaudatorios, sino de responsabilidad fiscal.  
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Veamos: después del de Mumbai, India, el Metro mexicano es el medio de 
transporte más barato del mundo. Si en los últimos 10 años la tarifa se 
hubiese actualizado conforme a los incrementos del costo de la energía 
eléctrica (de 12 por ciento), hoy debería costar 4.1 pesos. Para ser 
autosustentable, es decir, para enfrentar sus costos exclusivamente con la 
tarifa, el Metro debería costar casi 10 pesos. Si actualizáramos a la tarifa de 
1990 por inflación, el Metro debería costar en estos días casi 17 pesos. Es 
decir, la tarifa actual ejerce una enorme presión sobre las finanzas de la 
ciudad y pone en riesgo el funcionamiento mismo y la eficiencia de este 
internacionalmente reconocido sistema de transporte. Lo interesante es que 
diversos estudios de opinión han resultado en que casi el 90 por ciento de los 
usuarios estarían dispuestos a pagar el incremento anunciado. 
 
El panorama completo requiere de otro TRAS BANDERAS. Allá nos leemos en 
la entrega siguiente. 
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LÁPICES ESCOLARES BEROL CON BARIO ARRIESGAN LA 
SALUD DE NIÑOS 

 
Poder y Dinero 

 
VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS 

Mi sueño es el de Picasso; tener mucho dinero para vivir tranquilo como los 
pobres. 

Fernando Savater (1947-?), filósofo español. 

Análisis realizados por laboratorios de control industrial autorizados por la 
Secretaría de Salud, cuyas copias están en mi poder, evidenciaron metales 
tóxicos como bario en concentraciones más de 100 veces por arriba de la 
norma, en lotes de lápices de la marca Mirado de Berol, que pertenece a la 
división Sanford de Newell Rubbermaid, que en México dirige Julio Rangel. 
Dichos lápices estiman un alto riesgo a la salud, sobre todo en niños menores 
de 10 años, que son los que más utilizan esta herramienta de escritura en 
escuelas. El análisis se hizo en 10 lotes, elegidos al azar en comercios 
establecidos en el Centro Histórico del DF. La Norma Oficial NOM-015/1-
SCFI/SSA-1994, marca límites de biodisponibilidad de metales en artículos 
recubiertos con pintura y tinta. Lo grave es que Berol tuvo conocimiento de 
ello desde octubre pasado, pero no dio respuesta a las denuncias. No es la 
primera vez que descubren metales peligrosos en lápices de esa empresa. 
Anteriormente habían detectado plomo, con niveles superiores a la norma de 
600 partes por millón. Los lápices son producidos en Colombia (donde se 
cuestionan los niveles de calidad del producto) y/o México. La denuncia se 
presentará ante autoridades sanitarias para la confiscación y destrucción de 
los lápices. La ingestión de bario durante un periodo breve, por arriba de lo 
permitido, pueden producir vómito, diarrea, calambres estomacales, 
dificultad para respirar, aumento o disminución de la presión sanguínea, 
adormecimiento de la cara y debilidad muscular, hasta la muerte. El mercado 
de lápices en México asciende a mil millones de unidades al año. Berol vende 
aproximadamente 400 millones de lápices de grafito y tiene la cuota de 
mercado más amplia con respecto a sus competidores. 
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PODEROSOS CABALLEROS.- El presidente de la Cofeel, Héctor Osuna, 
comparecerá hoy ante la comisión de Comunicaciones del Senado, en un 
ambiente que lesiona el prestigio de la Cofetel y de sus comisionados. Su 
preferencia para Televisa, de Emilio Azcárraga, es considerada por 
legisladores y empresarios del sector como discriminatorio. Osuna, por 
ejemplo, le otorgó concesiones de espectro radioeléctrico, aun cuando sus 
solicitudes eran extemporáneas. Tal es el caso del canal 46 a Cablevisión, 
cuya concesión no ha sido usada contraviniendo la ley. MVS, de Joaquín 
Vargas, a quien primero Osuna otorgó su aval para el otorgamiento de sus 
concesiones y después cambió de opinión. Por ese motivo Osuna enfrenta un 
proceso en la PGR junto con tres comisionados, acusado de incurrir en 
probable ejercicio abusivo de funciones. Hace unos días un juez ratificó la 
multa que le fue impuesta a Osuna, por omitir resoluciones sobre denuncias 
hechas por Axtel y Avantel por el conflicto de interconexión. *** RSC.- 
Danone de México, la Secretaría de Salud, la Confederación Nacional de 
Pediatría de México y el Comité Mexicano para la Prevención de la 
Osteoporosis se reunieron en el marco del XII Congreso Nacional de 
Pediatría para dar a conocer durante el simpósium "Hacia una nueva 
generación de mexicanos: más altos, más fuertes y más sanos", información 
valiosa sobre el desarrollo de los huesos desde la formación embrionaria. 
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